
Nuit de Noël 2022 — La venue de Jésus répond à toutes nos attentes 
 
« Voici un signe, une grande joie pour tout le peuple ! », dit l’Ange aux bergers. Le Seigneur est né 
parmi nous, le Christ est venu partager notre vie ; cette sainte Nuit a changé à jamais la face du monde. 
Nous sommes pleins de joie, d’émerveillement, de gratitude pour ce moment qui nous rassemble. 
Noël est souvent un moment en famille, un temps qui nous permet de nous revoir : alors profitons-
en, dans la joie, pour prendre conscience que c’est bien le Seigneur qui nous rassemble ce soir. « La 
gloire de Dieu s’est manifestée pour le salut de tous les hommes », écrivait saint Paul [deuxième lecture] : 
chacun de nous est concerné par cet événement extraordinaire, qui s’est passé il y a deux mille ans à 
Bethléem, mais qui est actuel et toujours vivant dans notre cœur. 
 

Nous voici donc autour d’un Enfant couché dans une mangeoire. Mais qu’y a-t-il de si étonnant, de 
si émouvant dans cette scène ? Pourquoi sommes-nous si touchés – même si nous n’osons pas le dire ? 
Ce qui touche tous les cœurs, en cette Nuit de Noël, c’est peut-être justement qu’il n’y a rien de 
spécial, rien de particulier dans cette scène. Mais en même temps, l’extraordinaire, c’est que nous 
sommes face à Quelqu’un. Nous voyons une Personne, bien réelle, bien incarnée, qui est un Enfant 
comme chaque enfant, tout petit, faible et vulnérable. Et cet Enfant nous apprend qui est Dieu. La 
grande nouveauté de Noël, c’est cela : Dieu se fait connaître à nous face à face. 
Jusque là, Dieu restait éloigné des hommes. Forcément, Dieu est si grand et nous sommes si petits et 
si fragiles ! Il est vrai que Dieu intervenait dans l’histoire du peuple d’Israël ; mais Il restait hors 
d’atteinte, on ne Le connaissait pas encore vraiment. Et puis Israël n’était qu’un petit peuple, pas très 
nombreux et conquis par plusieurs grands Empires (Assyriens, Grecs, Romains)… Comment le 
monde aurait-il pu rencontrer Dieu ? 
Mais voici le grand changement : désormais, l’homme est face à Dieu. Tout homme rencontre son 
Dieu ! Nous ne pouvons plus ignorer la présence de Dieu, faire comme s’Il restait à distance. Dieu se 
donne à connaître, Il nous permet de Le rencontrer face à face. Nous sommes là, devant la crèche, et 
c’est Dieu que nous voyons. Plus tard, toute la vie de Jésus n’aura qu’un but : faire connaître Dieu 
aux hommes. Jésus ne cesse de nous montrer Dieu par ses paroles, ses actions et sa présence elle-
même : « Qui me voit, voit Dieu le Père » [Jn 14,9]. 
 

Ce qui est au cœur de notre foi, maintenant, c’est la Personne de Jésus : cette même Personne que 
nous voyons nouveau-née ce soir, et que nous verrons crucifiée à Pâques. Dieu ne passe plus par des 
commandements ou une Loi : Il vient nous rencontrer en personne. Jésus est Dieu, le Fils de Dieu, Il 
est la Parole : Dieu nous parle par Lui et écoute notre prière par Lui. Toute notre relation à Dieu, nos 
échanges, notre écoute, passe par Jésus qui est là devant nous. C’est une nouveauté incroyable, de 
pouvoir désormais dialoguer avec Dieu par Quelqu’un de bien réel, de bien présent au milieu de nous ! 
C’est tellement une nouveauté, qu’on a pris l’habitude de compter les années à partir de cet événement : “avant 
Jésus-Christ”, “après Jésus-Christ”. C’est le plus grand événement de l’histoire du monde ! 
 

Le Seigneur répond donc, en cette Nuit, à notre attente et à nos désirs. C’est une longue attente, non 
seulement pour le peuple d’Israël qui attend le Messie, mais pour tous : car l’homme a toujours voulu 
rencontrer Dieu, connaître la Vérité. Ce sont de graves questions qui habitent le cœur humain, à 
travers les joies et les détresses : quel est le sens de notre vie ? Où allons-nous ? Qui est Dieu et qui 
sommes-nous ? Encore plus aujourd’hui, où l’on nous dit sans cesse que le monde va à sa perte : alors 
faut-il désespérer, Dieu nous a-t-Il abandonnés ? 
Et Dieu répond, non pas par des paroles, mais en nous donnant tout ce qu’Il pouvait nous donner : 
son Fils unique. En Jésus, se trouvent toutes les réponses à nos questions ; en Lui la réconciliation 
avec Dieu, en Lui la délivrance du mal et de l’injustice. Quand nous nous trouvons, comme en cette 
Nuit, face à Jésus, nous comprenons qui nous sommes et qui est Dieu. Le Seigneur vient habiter parmi 
nous, sur cette terre – pourtant marquée par tant de déséquilibres et de problèmes. C’est la plus 
magnifique réponse à tous nos désespoirs, à tous nos tourments : nous ne sommes plus seuls, nous ne 
sommes plus perdus, le monde ne va pas à sa perte : puisque Dieu Lui-même vient partager notre vie ! 
Il nous aime tellement, qu’aujourd’hui sa présence sanctifie et transforme le monde. Noël est un “tout 
petit événement” aux yeux des hommes, mais c’est la plus grande Nouvelle qui ait jamais été 
annoncée. Cet Enfant au milieu de nous, c’est l’Espérance inépuisable, c’est Dieu parmi nous, c’est 
le Salut offert à tous les hommes ! 


